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令和５年３月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 

順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

８ 番 

丸山 恵二 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 番 

阪東 佐智男 

 

 

１、甲良中学校の施設整備について 

中学生にとって部活動は、体力や技術の向上を図る以

外にも、人間関係の構築など、生徒の多様な学びの場で

ある。テニスコートのラインが経年劣化で見にくく、部

活動を行ううえで十分な状態でないと聞いた。テニスコ

ートだけでなく、その他の部活動においても、問題なく

活動ができるよう整備や修繕をしたほうがいいが、予定

などはあるのか。 

 

２、町内の道路整備について 

  町内道路について、穴やでこぼこで状態が悪いところ

も見受けられる。その点検と整備状況はどうなっている

のか。 

 

３、学校給食の無償化について 

地方創生臨時交付金を充てて令和４年度の２学期か

ら学校給食は無償となったが、次年度以降の学校給食

の無償化はどう考えているのか。 

 

 

１、ＩＴ・ＧＩＧＡスクール事業を問う 

  ＩＴを利用したＧＩＧＡスクールから２年程度経過

したので質問する。 

① インターネットを利用した授業は、視覚的・聴覚的

に多くのバリエーションが広がることになるが児童

の反応はどうか。 

② 端末操作に対して苦手な先生もいると思うが、操作

回復による授業の中断は多くあったのか。最近の状況

は。 

③ インターネットの大きな利点は素早い検索が可能

なことであるが、児童の考える力・記憶に残す力等を

阻害するところは無いのか。 

④ 今後ＧＩＧＡスクールを進める上で、ソフト・ハー

ドの購入が必要なところがあるか。（各学校単位） 
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２、自転車損害賠償保険の把握並びにヘルメット着用率把

握について 

自転車損害賠償保険の把握について質問する。 

① 小学校児童の自転車保有台数は把握しているか。 

② 中学校の自転車通学生徒は何名か。 

③ 中学校で自転車損害賠償保険の加入者は。 

④ 中学校としての加入促進をどのようにしているか。 

⑤ ヘルメット義務化による中学校登下校の着用率は。 

 

３、マイナンバーカードの普及率とデジタル社会について 

 近々のマイナンバーカードの普及率について質問する。 

① 普及率の目標達成率と普及率は。 

② 普及率達成ができない場合のデメリットは。 

③ 又、今後の普及率向上の方策は。 

④ 保険証がマイナンバーへ集約されようとしている

が、資格証明書・短期証明書を交付している健康保険

証はどのようになるか。 

⑤ マイナンバーカードは、デジタル社会における個人

情報を一元化し多くのサービスが受けられるが、今後

どのような情報まで利用がされるのか、現在わかって

いるか。 

⑥ 国はデジタル社会（ＤＸ）普及に地方の情報刷新や

情報連携を掲げているが、役場の体制は大丈夫か。人

材をどのように考えるか。 

⑦ 情報の一元化が進むにつれてサイバーセキュリテ

ィ（ランサムウエア感染等）対策が必須となってくる。

役場が万全でも診療等の個人の医療機関等を攻撃さ

れるケースがある。漏洩及び攻撃があった場合の通報

ルールと対策は万全か。本町として指導しているか。 

 

４、インボイス制度の町への影響 

① 町としてインボイス制度の対応を迫られるものは

何か。 

② 公共事業の受注者への説明会をしているのか。 

③ 外部委託業者（例えばシルバー人材センター）等へ

の対応は。 
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学校教育課長 

学校教育課長 
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住民人権課長 

住民人権課長 
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企画監理課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 番 

野瀬 欣廣 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５、近未来の甲良農業のあり方を問う 

  基幹産業である農業の１０年後をどのように展望す

るか。農業センサス２０２０から見て、持続可能な農業

へ導くために、今から本町が進める事業は何か。 

*農業従事者年齢の引き下げ対策 

*所得水準(米価のブランド化・資材高騰対策) 

*新規就農 

*スマート農業支援 情報伝達 

*高額機械の購入補助 

 

 

 

 

１、通園バスの事故防止について 

 ① 過去何度も通園バスで園児が置き去りにされ、痛ま

しい事故があり、これを受けて今年４月より通園バス

の事故防止装置の設置が義務化される。まず本町では

どのような対策をとっているのか。 

② 本町では過去に大きい事故はなかったように思う

が、置き去り以外も含め事故の状況は。 

③ ヒヤリ・ハットから問題点の芽をつぶしていくのが

大きい問題を発生させない解決策だと思うが、ヒヤ

リ・ハットの対応を実施しているか。 

④ 最近のヒヤリ・ハットで気がかりなものはあった

か。 

 

２、インターネットリテラシーについて 

 ① 最近テレビ報道を見ていると、スシロー問題をはじ

め数多くのＳＮＳなどへの自らの投稿で社会的批判

を浴び、悪くすると人生を棒に振るといった情けない

現象が見受けられる。本人はもちろんのこと、まわり

の人の教育が、不十分であることが原因だと思われ

る。 

被害に遇わない・被害を起こさないために、質問をす

る。すでに始まっているＩＣＴ教育において、インタ

ーネットの便利なところだけでなく、危険性も教育し

ているか。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０ 番 

西澤 伸明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

② ネット配信においては、グループ間でのみ閲覧して

いるのでなく、全世界に対して発信している意識が重

要であり、特にプライバシーの配慮が大変重要になっ

てくる。これに関して適切な指導ができているか。 

③ 不審なメールなどを信用しないことが大事である

が、具体例も含めて指導しているか。 

④ インターネットの情報は、すぐ検索できるので便利

であるが、間違いがたくさんあり、信じ込まないこと

が大事である。何か指導を行っているか。 

⑤ 過去の問題があった事例を教えることが、被害に

遇わない・起こさないための近道だと思うが、現在

教えているのか、または今後教える予定はどうなっ

ているのか。 

 

 

１、生活道路の安全確保について 

⑴ 県道役場前交差点の改良工事について 

① 現在の進捗状況と課題は。 

② それぞれの課題に対して現場の町として、どの

ような働きかけ要請を行っているのか。 

③ 完成までの見通しはどうか。完成時期はいつご

ろか。 

⑵ 信号機に関する県の基本方針を問う 

 ① 新設・既設を含めて「見直し」を進めていると

聞くが、真相のほどはいかがか。 

 ② その場合、どのような基準を定めているのか。 

 ③ 「一つ目点滅信号」と言われる信号機の撤去が

この間進められてきたが、これは県の基本方針に

よるものか。 

 ④ 以前、尼子の通学路にある信号機が撤去されよ

うとした事態があり、ＰＴＡはじめ関係者の「存

続」要望が強く、撤去中止された経過があった。

人口減少、高齢化などでますます車両等の往来が

減少する可能性もあることから、通行量や効率優

先で新設・撤去の判断をするべきではないと県へ

の働きかけを強めていただきたいがどうか。 

 

 

教育次長 

 

 

 

教育次長 

 

教育次長 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

建設水道課長補佐 

建設水道課長補佐 

 

建設水道課長補佐 

 

 

建設水道課長補佐 

 

建設水道課長補佐 

建設水道課長補佐 
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総務課長 
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２、ごみの抜本的減量と新ごみ処理施設整備について 

この間、焼却一辺倒の発想で進めてきた「ごみ処

理」を根本的に見直したことを高く評価すると共に、

今後進む道のりは決して平たんではないと考える。し

かし、地球温暖化防止、住民負担の決定的な軽減とい

う道理に立った決断と理念を貫くことがとても重要だ

と考える。 

⑴ トンネルコンポスト方式の検証・検討を開始した

ことについて。 

① 副管理者として三豊市の「バイオマス資源化セ

ンターみとよ」の施設を視察され、感想・評価、

認識の変化などはどのようなものか。 

② 脱焼却、脱CO2に踏み出した決断を大いに評価

し、今後予想される困難な課題に対しても、この

基本姿勢を貫かれることを強く要請したいが見解

を問う。 

③ 令和11年の稼働をめざす新ごみ処理施設整備計

画における我が町での対応方針を整理しなければ

ならないと考えるがどうか。 

④ それはどのような事項か。 

⑤ 広域処理に合流するとすれば、リバースセンタ

ー、ＲＤＦ方式の終了を視野に置く必要が近々生

じてくると考えるがどうか。 

⑵ ごみの抜本的減量（半減）について 

 ① 「ごみの抜本的減量計画策定」作業はどのよう

にして取り組むか。 

 ② 庁舎内のチーム編成と住民グループの組織育成

が必要では。 

 ③ ゴミの「減量」を考える場合、「すべては資源」

との哲学（考え方）が必要と言われており、分別

の徹底をいかに定着させるかが重要ではないか。 

 ④ １市４町の枠組みでも地球温暖化防止に寄与

し、財政負担軽減の方向でプラスチックなどの分

別回収方針を決定しているはずだが。 
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町長 

 

 

 

町長 
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町長 

住民人権課長 

 

 

住民人権課長 

町長 

住民人権課長 

町長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 番 

宮嵜 光一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑶ ごみ問題の根本的解決に向けて 

① 生産者拡大責任制や仮称「資源回収法」（笠松

氏）が指し示している方向が、日本と世界の大き

な流れになるのではないか。日本こそ、「何でも焼

却」から脱却しなければならないと考えるが。 

② 去る１月、市民有志と共に豊橋市の下水汚泥、

し尿汚泥、生ごみを総合処理する施設を見学し

た。生ごみの完全分別、バイオマス発電などCO2

排出を抑制する取り組みに学ぶところが大きかっ

た。将来展望が開けると思われるが。 

 

 

 

 

１、選挙について 

  令和５年４月に滋賀県議会議員一般選挙が控えてい

る。投票率の向上にむけ、他の市町では投票キャンペ

ーンや様々な選挙啓発を行っているとの声を聞くが、

本町での取り組み状況は。例えば期日前投票者にはゴ

ミ袋を配布するなど何か案はあるか。 

 

２、ふるさと納税について 

① 今年度のふるさと納税額の予定は。 

② ふるさと納税には様々な経費が必要となるが、経

費として必要な額は納税額の何％か。 

③ ふるさと納税額増加に向けて、どういった取り組

みをおこなっているか。 

④ ふるさと納税返礼品の基準は。返礼品として今後

何か追加予定はあるか。またどういった返礼品を導

入すればふるさと納税額増加に繋がると考えるか。 

⑤ 寄付者の活用目的は主に何か。 

⑥ 他の町では、給食費無償化にふるさと納税等を活

用しているところもある。本町でも給食費無償化を

今後も続けていくとなると財源が必要となってくる

が、どう考えているか。 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総務課長 

 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

 

企画監理課長 

企画監理課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 番 

岡田 隆行 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、ひとり親家庭等への支援について 

 ① 本町におけるひとり親家庭等は何軒あるか。 

② 本町におけるひとり親家庭等に対する課題や問題

点は。 

③ 本町におけるひとり親家庭等に対する支援は。ま

た県や国の支援などは、どのようなものがあるか。 

④ シングルマザーに特化した子育て支援で、移住や

人口減少の歯止めに成功している市町があるが、本

町も人口減少に歯止めをかけるためにも、早急に取

り組みを検討したらどうかと思うが、何か検討中の

施策はあるか。 

 

２、アドベンチャートラベルについて 

 ① アドベンチャートラベルとは。 

② 本町単独では厳しいが、広域での連携や、３０６

号線沿いに位置する市町と連携して、観光業の活性

化を図ればと思うが、観光業活性化に向けた施策は

あるか。 

 

３、国交省のプロジェクト「ＰＬＡＴＥＡＵ」について 

① 国交省のプロジェクト「ＰＬＡＴＥＡＵ」とは何

か。 

② この技術を活用した本町独自の計画はあるか。 

 

４、図書館の利用について 

 ① 図書館の月平均の利用者数と年間利用者数は。 

② 本町における図書館の蔵書数は。 

③ 図書館の利用を促すために、本町で取り組んでい

る企画はどのようなものがあるか。 

④ コロナ禍における対策として、どのような取組が

されているか。 

⑤ 図書館の建物は、町の重要文化財としての貴重な

建物でもあるので、それらを活用した図書館整備

と、コミュニティーとしての活用や、歴史的な資料

整備も含めた活用が望まれるが計画はあるか。 

 

 

 

 

保健福祉課長 

保健福祉課長 

 

保健福祉課長  

教育次長 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

 

産業課長 

産業課長 

 

 

 

 

 

建設水道課長補佐 

 

建設水道課長補佐 

 

 

社会教育課長 

社会教育課長 

社会教育課長 

 

社会教育課長 

 

社会教育課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 番 

山田 裕康 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、本町における行政処分のあり方を問う 

 ① 懲戒審査委員会に諮るのには、何を基準に行って

いるのか。 

② 懲戒審査委員会は、どこで、行っているのか。 

③ 懲戒審査委員会での、戒告、減給、停職、懲戒免

職を決める基準は、何を基準に行っているのか。 

④ 懲戒審査委員会の答申が出てから、弁明の機会を

持っているが、それは、どのように行われるのか。 

⑤ 弁明の機会は、今までの懲戒審査委員会の答申が

出てから、一人に対して、何回ぐらい行われている

のか。 

⑥ 弁明の機会を持つことで、懲戒審査委員会の答申

を変えることは、行われるのか。 

⑦ 懲戒審査委員会の答申が、出てからすぐに処分が

されるのと、処分がされるまで時間がかかるのは、

どのような理由で、そのようなことが起こるのか。 

⑧ 懲戒処分において最高裁判所まで上告している案

件は、どのようになっているのか。 

⑨ 上告している案件で、弁護士はどのように言って

いるのか。（勝てると言っているのか。） 

⑩ 情報開示請求を１年間放置していた案件の懲戒処

分は、どのようになったのか。 

⑪ 情報開示請求が１年間放置された理由を説明する

と相手に伝えたのに、裁判も始まってないのに、弁

護士に委託したのは何故か。その弁護士費用はいく

らなのか。 

⑫ 裁判が始まった時の費用とは、別なのか。別なら

ば、弁護士費用はいくらなのか。 

 

２、本町における裁判の現状を問う 

 ① 現在、本町で行われている裁判は、何件あるの

か。 

② 住宅新築資金における裁判は、何件あるのか。 

③ 住宅新築資金以外の裁判は、何件あるのか。 

④ 住宅新築資金の裁判で、今まで何件行って、和解

等により裁判が終了したのは、何件あるのか。（資料

提出） 

 

 

総務課長  

 

総務課長 

総務課長 
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町長 

 

町長 
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⑤ 住宅新築資金以外で、今までに裁判は何件行い、

終了したのは何件あるのか。（資料提出） 

⑥ 住宅新築資金の裁判において、今までに弁護士に

支払った金額の合計は、いくらなのか。 

⑦ 住宅新築資金の裁判で、貸付の元金が弁護士に対

して、委託金や報酬を支払うことにより元金が割り

込んだ件数は、何件あるのか。（資料提出） 

⑧ 割り込んだ合計金額は、いくらか。（資料提出） 

⑨ 住宅新築資金の裁判は、これから行う予定の案件

は何件あるのか。 

⑩ 住宅新築資金に対しての未収金は、すべてなの

か。残る案件があるなら、その理由を。 

⑪ 住宅新築資金以外の裁判で、弁護士に支払った金

額はいくらなのか。（資料提出） 

⑫ 裁判以外で、町民との話し合いをせずに弁護士へ

支払った金額は、いくらなのか。（資料提出） 

⑬ 町民との話し合いで済むことでも、弁護士に委託

した理由は何か。 

⑭ 弁護士費用はこれからも多く費用がかかるが、費

用を少なくすることなどは、考えているのか。 

 

３、除雪作業における現状を問う 

① 昨年度より町が除雪を行う範囲は減っているか。 

② １月２５日の大雪で、苦情等は何件あったのか。 

③ １月の大雪の時は、朝何時から夕方の何時まで除

雪作業を行っていたのか。 

④ 除雪作業における賃金は、いくらか。（時間か、距

か。）（資料提出）また、行政はどのように把握して

いるのか。 

⑤ 除雪作業における業者は、何社か。（資料提出） 

⑥ 業者は、本町の業者なのか。本町以外の業者があ

る場合は、どこか。（資料提出） 

⑦ 昨年度と今年度の除雪費用は、どのようになると

予想されているのか。 

⑧ 昨年度の除雪作業において、1番多く費用を支払

われた業者は、いくらだったのか。その明細は、ど

のようになっているのか。また、距離はどのぐらい

なのか。 

⑨ 昨年度の1番少なく支払われた業者も、同様に回

答を。 
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⑩ 差が出来るのは、なぜなのか。その見解を。 

⑪ これから除雪作業に対して、どのような計画を考

えているのか。計画があるのか。 
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